

RÉHABILITATION

Yerres. Un jardin en hommage à Gustave Caillebotte

En 1996, la municipalité d'Yerres, près de Paris, décide d'entreprendre la réhabilitation des 10 ha occupés par la Propriété Caillebotte avec la volonté de restituer l'univers de celui qui en fut son plus illustre occupant entre 1860 et 1879, le peintre Gustave Caillebotte. C'est au terme d'un long chantier que la demeure, ses dépendances, le parc et ses multiples « fabriques » révèlent aujourd'hui aux visiteurs les sources d'inspiration à l'origine de quelque 80 toiles, huiles et pastels.

Le programme de plantations d'arbres et d'arbustes, de création de corbeilles fleuries telles qu'elles



YANN MOUËL

existaient, mais aussi de nouvelles perspectives destinées à magnifier cet écrin de verdure, a été confié au paysagiste Louis Benech qui a éga-

lement ouvert le parc à la vue des passants par le parti pris de ménager une transparence entre les rues qui la jouxtent et la propriété. ■

■ LA RÉHABILITATION DU PARC CAILLEBOTTE s'est accompagnée de nombreuses plantations nouvelles, les arbres remarquables du site ont été conservés comme cet éminent spécimen.

ARBORICULTURE

Les arbres face aux changements climatiques

À l'occasion de la 20^e Arborencontre de Seine et Marne, le CAUE 77 et la SFA avaient convié plus de 100 professionnels à participer à une journée d'information et de débats sur le parc du château d'Aunoy, sous la frondaison (44 m d'envergure pour un tronc de 8 m de circonférence) de l'un des plus beaux platane multi centenaire de France. Cette journée, qui a été ouverte par l'éminent biologiste Jean-Marie



JEAN-MARIE PELT, sous le platane remarquable du château d'Aunoy, était l'invité d'honneur de la 20^e Arborencontre du CAUE 77.

Pelt, était placée sous le thème de « l'arbre et les changements climatiques ». Quatre tables rondes se sont ensuite déroulées simultanément, leur synthèse ayant été restituée en tout début d'après-midi. Théâtre et musique ont clôturé la fin de la journée avant de laisser place à la projection, une fois la nuit tombée, au film « L'Odyssée des cimes » du célèbre botaniste, également présent, Francis Hallé. ■